REFORMA

Faltan diputados hasta un mes seguido

Destaca Congreso por faltas y retardos

EDUARDO CEDILLO

El 13 de diciembre, para la sesión fallida de ratificación de la Fiscal Ernestina Godoy, se logró la primera sesión del año con todos los diputados presentes; antes de ello, hubo legisladores que no lograron llegar a tiempo hasta por un mes seguido.

El Congreso de la Ciudad de México registra la asistencia de los diputados en cuatro variantes: asistencia, incorporación, justificante y falta.

La asistencia únicamente se cuenta para diputados que están presentes al momento de declarar el quórum inicial para la apertura de cada una de las sesiones en el Pleno.

De esta manera, el mes de septiembre, cuando arrancó el primer periodo del tercer año de actividades, fue uno de los que registró mayores inasistencias.

Los diputados Raúl Torres, Circe Camacho y Fernando Mercado acumularon un total de cero asistencias de 12 registradas.

De ellos, el más faltista fue Raúl Torres, el diputado migrante y quien es integrante de la bancada de Acción Nacional, sumando dos incorLamentan empeño de legisladores en actividades sólo electorales

poraciones e intentando justificar 10 ausencias seguidas.

Durante noviembre, el único diputado que sumó cero asistencias fue el ex coordinador perredista, Víctor Hugo Lobo; alcanzando, de esta manera, ocho incorporaciones, dos justificantes y una falta.

"Hay demasiados diputadas y diputados preocupados más por hacer esto que llaman hacer trabajo en territorio, que por legislar. Hay demasiado acto anticipado de campaña, demasiada efervescencia electoral, muchos legisladores que están privilegiando su presencia de cara a encuestas cuando sus partidos definen así las candidaturas", resaltó el coordinador de Acción Nacional, Federico Döring.

El panista resaltó que estos métodos de popularidad distraen a los diputados de su verdadera labor, que es legislar.

"Ha sido un estímulo perverso, porque los diputados se dedican a promover su imagen, no a generar bienes públicos para la Ciudad", añadió.

REFLECTORES

Uno de los legisladores con más protagonismo en el periodo fue Octavio Rivero, presidente de la Comisión de Justicia, encargada de dictaminar la ratificación de Godoy. Tuvo cuatro asistencias de 11 posibles durante noviembre; en octubre, tuvo cuatro de 17; y en septiembre sólo alcanzó una de 12.

En la primera mitad del año, durante febrero, cuando arrancaron las actividades legislativas de este año en el Pleno, Circe Camacho tuvo cero asistencias de nueve.

Esta cifra también la alcanzaron la priista Maxta González, la perredista Gabriela Quiroga y el entonces coordinador de la bancada panista Christian Von Roehrich.

Este último alcanzó ocho ausencias durante este mes antes de ser dado de baja definitivamente.





En marzo, sólo la vicecoordinadora de Morena, Guadalupe Morales, sumó cero asistencias de 11 posibles; en abril todos acumularon, al menos una presencia puntual.

En ese mes, cuatro diputados lograron asistir puntualmente sólo en una ocasión: el priista Jhonatan Colmenares y los morenistas Carlos Hernández Mirón, Fernando Mercado y Christian Moctezuma.

En mayo, todos los diputados alcanzaron más de una llegada puntal, de 20 registradas; Víctor Hugo Lobo sumó dos.

REPARTO DE CULPAS

La falta de llegada puntual hace que diputados incumplan con el Artículo 29 de la Ley Orgánica, donde se puntualiza que deberían de comenzar los trabajos a las 9:00 horas.

Luego de un conflicto por la llegada impuntual de coordinadores en comisiones y como un ataque contra la presidenta del Congreso, el diputado Jorge Gaviño achacó la responsabilidad de la impuntualidad a Salido por "no parlamentar" y llegar a acuerdos para una llegada puntual.

Incluso, afirmó que estaría a favor de una reforma para sancionar con descuentos de dieta a impuntuales; declaración de relevancia, pues al ser presidente de la Comisión de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias es quien podría dar cauce a esta reforma para mandarla al Pleno.

"Que los que estén que se le descuenten y, a lo mejor así, empezamos a llegar más temprano. Eso podría ser, es más, yo me sumaría a ese tema", dijo.

Sin embargo, al momento, no hay una propuesta sobre la mesa.

Federico Döring, diputado del PAN

Ha sido un estímulo perverso, porque los diputados se dedican a promover su imagen, no a generar bienes públicos para la Ciudad".





REFORMA

Ni la sesión por el aniversario del Legislativo logró convocar a los diputados a tiempo. A las 10:19, así lucía el Pleno.



Una sola vez se ha visto así el Congreso. El intento para ratificar a la Fiscal logró lo que ningún tema: que todos acudieran.

